



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Miércoles, 22 de junio 2022



Ministerio de Defensa



@DefensaEc

Convocamos a la unidad nacional, a la defensa activa de la paz y de la democracia.

#FFAAContigoEcuador

#JuntosporlaDemocracia. [Ver más](#)

Nota referente:

[TC Ecuador en vivo](#)



Policía perfila a quienes generan violencia. El Comercio

La información es reservada. Inteligencia policial y militar tienen identificados al menos 20 perfiles de personas que están detrás de hechos violentos en el contexto de las manifestaciones. Las investigaciones han revelado que en las movilizaciones hay sospechosos de graves crímenes. El ministro de Defensa, Luis Lara, lo corroboró el martes 21 de junio. En una rueda de prensa dijo que "detrás de esto está la mano del narcotráfico y la delincuencia organizada". [Ver más](#)



Asamblea indaga a máximas autoridades por acciones en la protesta y detención de Leonidas Iza. Vistazo

La Comisión de Garantías Constitucionales recibirá este miércoles 22 de junio, a las 09h00, a Fausto Salinas, comandante General de Policía; Nelson Proaño, jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas; Luis Lara, ministro de Defensa Nacional; Diana Salazar, fiscal General del Estado. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Las Fuerzas Armadas del Ecuador agradecen los gestos de solidaridad que reciben nuestros soldados por parte del pueblo ecuatoriano, virtud que nos enriquece como personas y fortalece los lazos de hermandad. [Ver más](#)



Seguridad y Defensa



Militares y manifestantes se enfrentaron en El Trébol en el noveno día de paro. El Comercio

En el centro sur de Quito en el sector de El Trébol se registró un fuerte enfrentamiento entre militares y manifestantes desde las 16:00 de este martes 21 de junio de 2022. [Ver más](#)



Paro nacional: Fundamedios registra 62 agresiones a la prensa. El Universo

Un grupo de manifestantes en los exteriores del mercado de Montebello, en Guayaquil, increparon a un equipo periodístico de Diario EL UNIVERSO que los obligaron a retirarse mientras cubrían la protesta que congregaba unas 300 personas. [Ver más](#)



Defensoría del Pueblo pide que policías y militares no ingresen a universidades. El Comercio

Luego de que dos instituciones de educación superior de Quito denunciaran el ingreso arbitrario de miembros de la Policía Nacional a sus campus, la Defensoría del Pueblo emitió una resolución. [Ver más](#)



Conaie plantea nuevas condiciones al Gobierno para aceptar el diálogo. Primicias

Leonida Iza condicionó su participación en un eventual diálogo, dijo que analizarán la posibilidad siempre que se derogue el estado de excepción y desmilitarice el parque El Arbolito. [Ver más](#)

Nota referente:

[El Universo](#)
[El Comercio](#)



Leonidas Iza pide a los manifestantes en Quito replegarse y esperar instrucciones. Primicias

Decenas de manifestantes, que protagonizan en Quito y otras ciudades del país marchas y bloqueos de vías, fueron convocados por el presidente de la Conaie, Leonidas Iza, quien luego les pidió replegarse en espera de un diálogo con el Gobierno. [Ver más](#)



Ya son dos las víctimas mortales en el contexto de las protestas. Expreso

La Confenae denunció el asesinato de un manifestante en Puyo, provincia de Pastaza en el contexto de la paralización indígena que este martes cumplió su noveno día. Se trataría de Guido Guatatoca, comunero Kichwa, fallecido durante la protesta en el sector de Picoalino. [Ver más](#)

Nota referente: [El Universo](#)



Policía decomisó armas artesanales y gasolina en un camión de manifestantes. La República

El parque El Arbolito se encuentra con fuerte contingente policial debido a las intensas manifestaciones registradas en estos días, por lo que esta mañana uniformados procedieron a requisar un camión y encontraron tubos artesanales que son utilizados para lanzar objetos al personal policial, lanzas y tanques de combustible que posiblemente pueden ser utilizados para realizar bombas molotov. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Miércoles, 22 de junio 2022

	<p>Arrojan aceite quemado de carros a canales de agua potable en Ambato. La Hora</p> <p>Personal de la Empresa de Agua Potable y Alcantarillado de Ambato (Emapa) la mañana de hoy, martes 21 de junio de 2022, encontró aceite quemado de carros en los tanques de una de las plantas de tratamiento de la empresa. Ver más</p>
	<p>"La policía no dudará en hacer el uso progresivo de la fuerza". La Hora</p> <p>El oficial policial explicó que, la institución se encuentra comprometida con los ciudadanos del cantón y que no dudarán en hacer uso progresivo de la fuerza, como se dio a cabo la noche del pasado domingo 19 de junio de 2022, donde los policías evitaron que dos presuntos delincuentes, Jean Lucas M., P., de 18 años, y su compañero René Alexander R., de 19, huyan del lugar del crimen, donde por robarle la motocicleta le dispararon al ciudadano José Armando Montiel Vargas, de 25 años. En dicho cruce de balas pereció uno de los presuntos delincuentes. Ver más</p>
	<p>Manifestantes quemaron un patrullero y una UPC en el Puyo. La Hora</p> <p>Un patrullero y la UPC (Unidad de Policía Comunitaria) del Puyo fueron quemados por manifestantes, la noche del martes 21 de junio del 2022. El hecho fue rechazado por la Policía Nacional, que anticipó que pondrá la denuncia por lo ocurrido en la Fiscalía. Ver más</p>
	<p>@CanalRTU</p> <p>#ParoNacional2022 En las manifestaciones de este noveno día de paro, habrían lanzado un taco de dinamita, lo que habría afectado la pierna de un Policía de forma complicada. Ver más</p>
	<p>@lahoraecuador</p> <p>La @PoliciaEcuador decomisó, en los alrededores de la Casa de la Cultura, armas como lanzas, explosivos, escudos y un arma de fuego. Hay un detenido. Ver más</p>
	<p>@radio_pichincha</p> <p>#ATENCIÓN Manifestantes rompen la puerta de acceso de la Universidad Católica e ingresan a estas instalaciones. Ver más</p>
	<p>@notimundoec</p> <p>#ATENCIÓN Se registran ataques a las instalaciones de la @FiscaliaEcuador, ubicada en la Av. Patria. #ParoNacional2022. Ver más</p>

	<p>@carreraandrade</p> <p>Los pacíficos. En el paro. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR</p> <p>Soldados de tierra, mar y aire trabajamos por la defensa de la soberanía e integridad territorial, con principios y valores que nos caracterizan. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Quevedo</p> <p>FF.AA en operaciones de vigilancia y control, aprehendieron a tres ciudadanos por encontrarse en su poder:</p> <ul style="list-style-type: none"> ◆01 pistola P.B cal. 22 mm. ◆05 municiones cal. 22 mm. ◆01 carabina mosberg ◆04 cartuchos <p>Por lo cual se siguieron los respectivos trámites de ley. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador</p> <p>#Amazonia Las @FFAAECUADOR realiza patrullajes en el sector de #Putumayo brindando seguridad a las actividades fluviales. #yosoynaval Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Intensos enfrentamientos se registraron en el Trébol. Militar herido</p> <p>TVC 21-junio 2022</p>
	<p>Policía decomisó armas artesanales y gasolina en un camión de manifestantes. Teleamazonas</p>
	<p>Ministro de Defensa se pronuncia sobre la situación del país</p> <p>Teleamazonas 21-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Ministro de defensa: "Esta actividad violenta y criminal no ayuda a las reivindicaciones sociales"</p> <p>RTS 21-junio-2022. Ver más</p> <p>Nota referente:</p> <p>Telerama</p> <p>Ecuavisa</p> <p>EcuadorTV</p>

Miércoles, 22 de junio 2022

	Policía decomisó armas artesanales y gasolina en un camión de manifestantes Ecuavisa 21-junio-2022 Ver más
	Decreto 455 de estado de excepción recibe críticas en la Asamblea Nacional TVC 21-junio-2022 Ver más
	Fuerte contingente policial y militar en el Centro Histórico de Quito Teleamazonas 21-junio-2022 Ver más
	Intensos enfrentamientos se registraron en el Trébol. Militar herido TVC 21-junio 2022 Ver más
	Enfrentamientos entre policías y manifestantes en los exteriores de la CCE Teleamazonas 21-junio-2022 Ver más
	Ministro de Gobierno invita a Leonidas Iza a dialogar Teleamazonas 21-junio-2022 Ver más
	Al menos 10.000 manifestantes ingresaron a Quito en los últimos días Teleamazonas 21-junio-2022 Ver más
	Ambato agua contaminada – Ecuavisa 21-junio-2022 Ver más

	Los proxenetas y el verdadero golpe de Estado. Felipe Rodríguez. Primicias Ilusos. Ciegos. Seres embriagados por el escándalo que somos incapaces de ver el verdadero golpe de Estado. En medio del sensacionalismo del habeas corpus de Jorge Glas, de las relaciones incestuosas entre nuestros políticos y el narcotráfico, y de las hordas delincuenciales que arrasan al país, nos dieron el verdadero golpe y no lo supimos ver. Ver más
<p>OPINIÓN</p> 	RAMIRO RIVERA MOLINA. 'Bajarse' a Lasso. El Comercio Vivimos algo parecido a lo que sucedió en octubre 2019, cuando sentimos la insensatez, la rabia y la bravura del señor Jaime Vargas. Quien exhortaba al golpe de Estado diciendo: "Señores de las Fuerzas Armadas, quítenle el apoyo a ese patojo de mierda". Dirigente indígena enfurecido, que quería su ejército propio. Algo parecido a las FARC o al ejército zapatista. Recordemos la frase del fanático que atentó contra la vida del periodista Freddy Paredes, como si nada, dijo que fue "un momento de coraje". Ver más
	Colombia y Ecuador. Mauricio Gándara. El Universo Como se ha dado una tensa tregua en Ecuador, de pocos días, empezamos por la elección en Colombia de un primer presidente de izquierda; y es que en este pueblo, en el que se han dado hechos tan violentos como la guerra de los mil días –de la que aprovechó Teodoro Roosevelt para despojarlo de Panamá y construir el canal, sin participación del dueño–, no ha elegido nunca un presidente de izquierda. Ver más
	Ministerio de Economía y Finanzas: Decreto 457 no provocará despidos masivos. Expreso Según Finanzas, el decreto permitirá fortalecer los esfuerzos gubernamentales para controlar el gasto público e impulsar la austeridad estatal para liberar recursos que permitan atender las principales preocupaciones de los ecuatorianos, principalmente de los más vulnerables. Ver más
	Petroecuador advierte que podría parar su operación en cuatro días. Primicias En las últimas 24 horas la operación de Petroecuador se complicó aún más. Los manifestantes obligaron a bloquear el transporte de petróleo por oleoductos secundarios. El escenario para la petrolera estatal Petroecuador empeoró en las últimas 24 horas debido al paro nacional, convocado por la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie). Ver más

Temas coyunturales

La Hora	Incubando caudillos. La Hora Durante los últimos diez días, desde que comenzó el paro, una inmensa cantidad de ecuatorianos viven bajo una permanente sensación de indefensión. Se volvió normal no poder ir a trabajar, no poder sacar la producción propia, no poder comerciar ni poder circular. Ver más
----------------	---